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（３）

（４） 件 （ 30 33 ）

（５） ％

（６）

【令和元年（2019年）度第１回】

吹田市立山三留守家庭児童育成室
１年間の利用に関するアンケート

【送付概要】

アンケート送付日 令和２年６月１日

アンケート回答締切日 令和２年６月31日

アンケート送付世帯数 53 世帯

名61　　　同　　　児童数
(令和２年３月末在籍数）

アンケート回答数 30 世帯 名

アンケート回収率 54.1

その他

　記述による回答については、漢字への表記替え、句読点や誤字脱字の訂正以外は原
文のまま掲載しています。ただし、原文のままでは個人が推測される場合等について
は、内容に変化がない範囲で一部変更しています。また、兄弟姉妹（複数児童）が入
室していた方の同じ設問に対する記述回答は、重複して掲載していません。
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吹田市立千里丘北留守家庭児童育成室　　　　　　1学期・夏休みの利用に関するアンケート

人数

構成比率

（１）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

（１） ６年生まであると助かります。

（２） 5.6年生まで預かってもらいたい。

9人 7人

21.2% 30.3%

7人

27.3% 21%

10人

１　お子様の学年（令和２年3月の学年）

1年 2年 3年 4年 合計

0人 1人

100%

33人

２　年間を通した育成室の運営について
保育内容全般について

ア イ ウ エ オ カ キ 未回答 合計

0人 2人 0人 33人

78.8% 3.0% 9.1% 0.0% 3.0% 0.0% 6.1% 0.0% 100%

26人 1人 3人

このままでよい。

イベント（クッキング保育、お誕生日会など）をもっと増やすべきである。

子ども達みんなで行う取り組みをもっと増やすべきである。

自由な遊び時間をもっと増やすべきである。

もっと指導員が中心となり遊びを組み立てていくべきである。

社会のルールやマナー等の社会的な規範を高める活動をするべきである。

その他

・「キ」の回答

1年 2年 3年 4年

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ア イ ウ オ キ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（2-1）

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ 未回答

人数 30人 0人 5人 4人 0人 2人 0人 6人 0人 0人 1人 0人

構成比率 62.5% 0.0% 10.4% 8.3% 0.0% 4.2% 0.0% 12.5% 0.0% 0.0% 2.1% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

（１） まだ参加したことがない。

（2-2）

（１） 長期休暇中、毎朝のお弁当作りは苦労のためクッキングの日はありがたい。が、回数は少ない。

（２）

（３） 長期休みのクッキングがもう少し増えたら嬉しい。

（４） 保護者参加などのイベントは非常にこまる。

（５）

（６） 特に無い。

（７） 長期休み中のいべんとは、特に夏休みは、プールとかの学校行事とは、別の日に設定して欲しい。

（８）

（９）

（１０） 夏休みはクッキングが週2ぐらいあった方が助かります。

（１１） 親と参加などのイベントは極力参加したくない。

イベント（クッキング保育やお誕生日会など）について

クッキングは親のお弁当の負担を減らしてくれ有難かったです。コロナの影響で今まで通りに行かないと思いま
すがなんでもかんでも中止にせずに簡単に自分の分を自分で作るメニューなど達成感から学ぶことも多いのでこ
れからも今までしてきたことができるといいなと思います。

その他

・「サ」の回答

イベントに関する今後の希望などのご意見

イベントを通して新しいことに興味を持つようになった

保護者も一緒に参加したかった

イベントを通して友達がたくさんできた

イベントの後は疲れて帰ってくることが多かった

合計

48人

100%

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

他の育成室と一緒に行ってほしかった

楽しくなかった

回数はちょうどよかった

回数が少なかった

回数が多かった

楽しかった

口が悪い先生がいるみたいで、怖いと言っている。
対応についても、きちんとしてもらいたい。
もっと外に出て遊ぶ時間を作ってほしい。

子どもから、誕生日会のケーキがどこどこのケーキで美味しかった、等の話を聞きました。
また、誕生日の際には、温かなメッセージの入ったカードを贈って頂き、うれしかったです。

先生の御負担があまり増えてはいけませんが、クッキングの回数増やしてもらうたらなと思います。
すごく子供が楽しんでいます。

ア ウ エ カ ク サ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（3-1）

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ シ 未回答

人数 20人 1人 5人 10人 2人 1人 2人 3人 0人 0人 4人 2人 0人

構成比率 40.0% 2.0% 10.0% 20.0% 4.0% 2.0% 4.0% 6.0% 0.0% 0.0% 8.0% 4.0% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

・シ …

（１）

（２）

（3-2）

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（７）

栄養価や添加物の有無などの考慮がされていた

量はちょうどよかった

量は少なかった

いろいろと種類がたくさんあってよかった

おやつの内容などについて

合計

50人

100%

もっと種類を増やしてほしかった

値段はちょうどよい

値段が高すぎるので、量や種類を減らしてでも安くしてほしい

値段を高くしても、量や品質をもっと上げてほしい

育成室にいる間はいつでも食べられるようにしてほしい

袋菓子ばかりのおやつは止めてほしい

おやつに関する今後の希望などのご意見

特に無い。

学童に行かない日などは、料金をとらない！などにしてほしい！

・「シ」の回答

その他

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

おやつのいる、いらないの選択肢がほしい。

内容に対して高すぎる。2人目半額もないのだからもう少し下げて欲しい。

おやつ代3000円は高すぎる。

色々あってたのしみにしていたようです。

いつも、楽しんで頂いてます。納豆や、小魚など体の事も考えて頂き有り難いです。

ふかし芋や果物、おにぎりなどの補食となるような物。

おやつが要る要らない、選択制にしてほしい。

量は多すぎた

ア イ ウ エ オ カ キ ク サ シ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（4-1）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

（4-2）

（１）

（２）

（３）

（４） そろばんを積極的に取り入れて欲しいです。

（５）

（６） 宿題を終わらせて来てくれるのは非常にたすかる。

学習活動に関する今後の希望などのご意見

育成室では宿題以外の学習活動は不要である

2.9% 100%

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

0.0%0.0% 0.0%

これからもこのまま継続してほしい

とても大切な事なので、宿題やその他の学習活動はもっと行ってほしい

宿題を含むすべての学習活動はなくし、もっと遊びの時間を増やすべきである

宿題は家庭で行い、育成室では家庭ではできないような学習活動を行うべきである

0.0%

28人 6人

宿題やその他の学習活動について

ア イ ウ エ 合計オ カ キ 未回答

子供の数に対して教室の数が少なく（2教室）せっかく宿題をやらせていただいていても、終わった子供からす
ぐ横で遊び始めていくので集中力が失われてしまうようです。
お迎えに行った際にも部屋の中にいる子供の数の多さというか狭さに驚きました。
先生方は、音読を聞いていただいたり、子供が喜ぶサインをしてくださったりと良い方ばかりです。

内容の理解が出来てないまま書いているだけの時があるので丸つけをしてくれている時に間違っているところが
何故なのか教えてもらえると助かります。

静かに集中してする時間をキープしてもらいたいです。帰ってから宿題する時間がないので、学童で時間を作っ
ていただきありがたいです。

ドリルだけでなく音読も見ていただいてありがたかったです。子どもも学童でやる方が友だちと刺激しあってや
る気が出るみたいです。

0人0人0人0人 35人0人 1人

80.0% 17.1% 0.0%

その他

違う活動にも取り組んでほしい

ア イ エ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（5-1）

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ 未回答

人数 22人 9人 0人 3人 6人 7人 5人 1人 0人 1人 2人 0人

構成比率 39.3% 16.1% 0.0% 5.4% 10.7% 12.5% 8.9% 1.8% 0.0% 1.8% 3.6% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

（１）

（２）

（5-2）

（１）

（２）

（３）

（４）

遊び時間は減らし、学習活動の時間を増やすべきである

その他

それぞれが好きな遊びをしてる時間が長いので、みんなでグループで遊ぶ時間がもうちょっとあればいいなと思
いました。

無理しないで楽しめるのが良いです。

今後も、怪我のないよう、見守りお願いしたいです。
特に運動場。

育成室での遊びに関する今後の希望などのご意見

毎週土曜日も開催してほしい。

けん玉検定などみんなが取り組むものがあれば同じ目標に向かって頑張れそうだと思った

・「サ」の回答

遊び時間を増やしてあげたいが、授業が終わり宿題を終えるともう帰る時間に。いまのままで仕方ないと思われ
る。

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

育成室での遊びの内容について

合計

56人

100%

けん玉やコマなどの伝承遊びにもっと取り組んでほしい

おもちゃなどの遊び道具は十分にそろっている

おもちゃなどの遊び道具をもっと増やしてほしい

他の育成室との遊びの交流を行ってほしい

自由な遊び時間と全体の遊び時間のバランスがとれていてよかった

育成室での遊びを通して新しい友達ができた

もっと自由な時間を増やすべきである

もっと全体での遊び時間を増やすべきである

今まで知らなかった新しい遊びを知ることができた

ア イ エ オ カ キ ク コ サ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（1-1）

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ シ ス セ ソ 未回答

人数 25人 20人 13人 4人 0人 12人 1人 16人 1人 16人 20人 0人 0人 11人 1人 0人

構成比率 17.9% 14.3% 9.3% 2.9% 0.0% 8.6% 0.7% 11.4% 0.7% 11.4% 14.3% 0.0% 0.0% 7.9% 0.7% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

・シ …

・ス …

・セ …

・ソ …

（１） 現状で不満はありません。

指導員も児童の集団に交じって楽しんでいるように感じた

指導員について

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

その他

・「ソ」の回答

保護者との距離感があり、気軽に声を掛けづらかった

指導員は児童の輪に入り、積極的に児童と関わりを持っていた

連絡帳や電話などを使い、育成室での出来事を保護者に適切に伝えることができていた

一生懸命業務に取り組んでいないように感じた

児童と積極的に関わっていないように感じた

危険なことやルール違反には毅然とした態度で注意できていた

危険なことやルール違反に対して、傍観の姿勢が感じられた

いつも明るく、元気に児童や保護者と接することができていた

子ども達の気持ちを考えずに、業務を進めている印象を受けた

清掃や整理整頓など、育成室をきれいに保つために努力していると感じた

児童のことを丁寧に見ている印象があり、安心感を持つことができた

日常の子ども達の様子を連絡帳や電話でもっと知らせてほしかった

３　指導員について

合計

140人

100%

児童の相談に乗り、児童の気持ちに寄り添うことができていた

ア イ ウ エ カ キ ク ケ コ サ セ ソ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（1-2）

（１） 指導員の元気なあいさつがとても気持ちが良い。

（２） 指導員の先生方も仲が良さそうなのがほのぼのした空気感があり、より家庭的な雰囲気があり安心して預けられます。

（３） 学童の事以外でも助けてもらえたりしていたので子供からの信頼があります。この様な関わり方をこれからもお願いしたいです。

（４）

（５）

４
（１）

とても楽しい とてもつまらない

ア

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ 未回答

人数 19人 11人 2人 1人 0人 0人 0人 0人

構成比率 57.6% 33.3% 6.1% 3.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0%

（２）

（１） 帰って一人でいることも、ゲームなどしていたら嫌ではないが、毎日はやっぱり寂しいしあきるみたいです。

（２）

（３） 基本的にお家が好きな子なので、行く前は気分が下がるようですが、行くと楽しく過ごせているようなので。

（４） 本人が通いたいと言っている。

（５） 『お友達と遊べる。宿題も家でするより集中できる。先生も遊んでくれる。めちゃめちゃ楽しい場所。』とのことです。

（６） 本人が楽しいと言っている。

（７） 友達が出来た。先生が優しい。

（８）

（９） たくさん友達と遊べるから！

（１０）

（１１） 子供が飽きないように、色々工夫してくださっている。

（１２） 他学年のお友達も出来、楽しんでいた様子だった。

（１３） 学校に行くのは嫌でも、すずめには行きたいと言っているから。

（１４） 先生とも友達とも楽しく遊べたから。

（１５） 学年の違う友だちや、クラスの違う友だちなど、たくさん友だちができて楽しそうです。

３　指導員について
指導員に関する今後の希望などのご意見

メンバーや学年によって遊ぶ内容が変わるから仕方ない部分もあるが、もう少し全体遊びのできる時間があれば楽しめるかもし
れないと思った。

選択理由

※自由記述

キ

お子様のご感想について
お子様にとって年間を通して育成室はどの程度楽しい場所でしたか

どちらでもない

イ ウ エ オ カ

育成室に行く機会があまりなく、子どもも低学年とは違って自分からあまり話さないので、本当のところはわかりませんが、印
象としては、子どもに寄り添って頂いているように感じました。

学級でのストレスを晴らして帰る事ができるようになった。
行きたがらなかった学校に、すずめを楽しみにして、学校に行くことができるようになった。

4年になり、育成室で過ごす時間も短くなり、また習い事で休むことも多かったため。
やはり、育成室は1～2年の低学年が人数も多く、メインでもあり、少し退屈に感じることもあったようです。それは仕方がない
と思っています。

100%

合計

33人

いつも、本当にありがとございます。宿題タイム、今後も引き続きお願いします。

ア イ ウ エ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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５
（１）

とても満足 とても不満

ア

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ 未回答

人数 23人 7人 1人 1人 0人 1人 0人 0人

構成比率 69.7% 21.2% 3.0% 3.0% 0.0% 3.0% 0.0% 0.0%

（２）

（１）

（２） どんなことでも相談にのってもらえた。心強く感じ、とても信頼できた。

（３）

（４） しっかりと子供たちを理解しながら、指導していただいた。コロナ時の対応もよかったと思う。

（５） まだ入所して数ヶ月なので、年間通しての感想はわかりません。ただ、ここまでは丁寧に対応してくださり感謝しています。

（６） 外遊びが少ない。

（７）

（８） いつも丁寧に対応いただいていると思う。

（９） 子供が先生を信頼出来ている。良くみていてくれているので子供の心配事が解消されていた。

（１０） 基本的には満足してます。

（１１） 先生たちを信頼しているし、子供も楽しいと話しているから。

（１２）

（１３） 子育ての悩みも聞いてもらえる。ありがたいです。

（１４） 土曜日が第4しか開室していないため、土曜日の預け先に毎週苦慮する。

（１５）

（１６）

（１７） 今回コロナウイルスがあったのにも関わらず、開室して子どもを預かって頂いてほんとうに助かりました。

（１８）

選択理由

※自由記述

仕事をしているのに、土曜日などにイベントなどがあるのにすごく不満を感じます、
学童は仕事をしている親が預ける場所であり、保護者と保護者との交流など必要ないと思います。
保護者会にしてもやりたい方だけ参加されたらいいとおもいます。
実際に役員に当たるのが嫌で、何度も学童を辞めようか考えました！

我が子の事で小さなことでも、気がついた事などをお知らせしてくださり、指導員の皆さまのおかげで安心して仕事に行くこと
ができます。
子どもの気持ちを考えてくださり、また私たち保護者の気持ちも考えてくださり、気軽に相談もしやすいです。
いつも助けていただいているからです。

最後は、コロナの影響で3月より行くことができませんでしたが、卒室式でもとても温かく見送って頂いて、安心して子どもを
通わせることができた4年間でした。

強要や強制的なものを感じず、まずは安心して預けさせてもらってることに満足しています。子供も嫌がることは一度もありま
せん。

延長利用のためか毎日先生方と顔を会わせますし先生も必ずお迎え時に寄ってきて下さるので小さな不安や気になることも聞き
やすい。

重大な連絡事項が素早く保護者に届いたので安心できた。特に今年は新型コロナがあったので現場からの連絡は助かりました。

先生にも、相談しやすくて、話もよく聞いていただけてとてもよかったです。友達とも、学年を超えて楽しく遊んでいたようで
す。

合計

33人

100%

保護者のご感想について
保護者にとって年間を通して育成室はどの程度楽しい場所でしたか

どちらでもない

イ ウ エ オ カ キ

ア イ ウ エ カ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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６

（１）

（２）

（３）

（４） 特に無い。

（５）

（６） 5年生以降も、みていただきたいです。時代が変わり、1人お留守や帰宅が不安です。

（７）

（８） 育成室の先生方には、いつも臨機応変に対応していただきとてもありがたいです。これからもよろしくお願いします。

（９） 学校との連携があればいいのにと思います。

土曜日を毎週開室してほしい。
サービス業など週末も働いている家庭は多々あります。
夏休み等の開室時間を8時からにしてほしい。
上記2点はいつも意見していますが、検討して下さっているのでしょうか？

※自由記述

育成室運営に関するご意見について

保護者会はいらないとおもう。
仕事しているのに保護者会に時間を取られるのがすごく不満。
なんのための学童なのか、仕事をしているのに保護者会での負担でストレスがたまる。

子どもにとっては、長い時間を過ごす大切な場所であると思います。
特に、新型コロナでは、学校へ行けない分、育成室は大変であったと思います。
育成室への助成や、指導員の方への待遇を厚くして頂いて、指導員の数が増えたり、よりいい働き方ができて、子どもへの安心
が増せばいいなと思います。

このまま蓮美学園で継続して欲しい。最初3年契約と聞いていて、4年目以降もいつの間にか継続で､いつまで契約されているの
かお知らせありましたでしょうか？いきなり別の業者になったら不安です。

保護者会について意見できないと聞いているが、任意の集まりであることを知らない親が多すぎる。市から全体に任意の集まり
であって、市や学級が望んでいることではない旨、書面で通達してほしい。保護者会があるから学童諦めた、辞めた、と言う人
が何人もいた。他の親との関係もそのせいで今こじれている。なぜ、解散して欲しいと市から言えないのか。
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